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José Serra Freixo; Sr. Subsecretário da Defesa Civil, Cel. Luiz Carlos Ribeiro

da Silva; companheiros e amigos, para mim é uma satisfação imensa

homenagear uma corporação tão brilhante e honrosa como a Polícia Militar.

É um momento de orgulho, de alegria, um momento em que realmente peço

a Deus que dê diariamente forças para que tenhamos o discernimento de

irmos ao combate de forma viril, firmes e coerentes.

Eu gostaria que todos os membros da corporação estivessem

aqui presentes, mas, em função de espaço físico, sabemos que isso não é

possível. Os senhores que estão aqui hoje representam essa corporação

amada, querida e tão necessária pelo trabalho que presta. Estamos aqui

para homenagear e honrar todos vocês.

Do fundo do coração, agradeço a presença das autoridades

nesta Mesa de honra. Que Deus nos ilumine!

Neste momento, eu gostaria de passar a palavra ao Exmo.

Presidente da Comissão de Segurança, Deputado Cabo Patrício.

DEPUTADO CABO PATRÍCIO - Boa-tarde a todos.

É com muito prazer que recebemos os policiais militares, oficiais

e praças.

Na pessoa do Deputado Aylton Gomes, autor do requerimento

que propiciou a realização desta sessão solene, cumprimento todos os

componentes da Mesa.

Sr. Secretário de Segurança Pública, Gal. Cândido Vargas Freire;

Sr. Comandante da Polícia Militar do Distrito Federal, Cel. António José

Serra Freixo; Sr. Subsecretário de Defesa Civil, Cel. Luiz Carlos Ribeiro da
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Silva; companheiro Normando, assessor especial do Governador para

assuntos da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros; oficiais, praças e

comandantes de unidades da Polícia Militar, a realização desta sessão

solene é muito importante. São cento e noventa e oito anos da Polícia

Militar! Instituição centenária que sempre prestou serviços relevantes à

sociedade do Distrito Federal. Corporação gloriosa, oriunda do Rio de

Janeiro, antiga Capital Federal. Muitos que fizeram com que essa instituição

chegasse aonde ela está hoje não estão aqui. Muitos que aqui estão ficarão

pelo caminho e muitos ainda virão. Isso faz parte do processo da vida.

Muitos começaram como soldados e chegaram ao posto de coronel. Muitos

se reformaram no posto de soldado, cabo, sargento, em todos os níveis

hierárquicos.

Temos a oportunidade de reformular e modernizar a instituição

da Polícia Militar. Cabe ao Secretário de Segurança Pública do Distrito

Federal, coordenador da comissão criada pelo Governador Arruda na quinta-

feira, a reformulação e a modernização da corporação, assim como a

criação de um plano de cargos e salários, algo tão sonhado por todos os

seus integrantes.

General, tenho certeza de que, com sua experiência obtida no

Ceará, onde também foi realizado um trabalho nesse sentido durante muitos

anos, ouvindo os comandantes da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros,

os representantes de classe - soldados, sargentos, subtenentes, oficiais -,

trabalharemos diuturnamente para que esse plano atenda aquilo a que tanto

ansiamos ao longo dos anos.
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A estrutura da Polícia Militar deriva-se das Forças Armadas,

principalmente do Exército brasileiro. Fui integrante da PM por mais de

quatorze anos. Trabalhei no policiamento noturno, no rádio-patrulhamento,

prestando serviços às comunidades do Gama, de Ceilândia, de Santa Maria

e da Asa Norte, onde hoje se situa esta Casa.

Graças a cada um de vocês que está aqui e dos muitos que não

estão - quase dezessete mil integrantes da Polícia Militar -, hoje tenho

mandato de Deputado Distrital. Não sou Deputado, estou Deputado. Tenho

de trabalhar durante quatro anos para que essa instituição seja reconhecida

e chegue ao patamar que ela realmente merece. Já se passaram quatro

meses de mandato. Eu e o Deputado Aylton Gomes temos o compromisso

de trabalhar juntos, de cerrar fileiras ombro a ombro para que a Polícia

Militar e o Corpo de Bombeiros tenham seu papel reconhecido na sociedade.

Isso não é fácil, e sabemos disso.

Não é fácil lidar com a sociedade quando ela precisa de nós em

algum momento angustiante. Depois que passa pela necessidade, sequer

reconhece os policiais que estão na rua. É normal do ser humano nos

procurar quando necessário, mas o reconhecimento é difícil.

Muitos policiais não estão aqui presentes porque estão nas ruas

garantindo o bem maior do cidadão: a vida. Seja no policiamento ostensivo,

seja na manutenção do CSM, seja na Policlínica da Polícia Militar, seja no

centro odontológico, seja no CIAD, seja em qualquer órgão da Polícia Militar.

Aqueles que estão nas ruas, na parte operacional, precisam do suporte
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daqueles que estão na área administrativa. Um não funciona sem o outro. É

uma engrenagem. Todos são necessários.

Temos de trabalhar juntos para ajudar o comandante da

instituição, Gel. Serra, que tem um grande desafio: levar a Polícia Militar

aonde o Governador prometeu durante sua campanha. É um baita desafio.

O Cel. Serra sabe disso. Os problemas são infinitos. Muitos já passaram

pela cadeira que hoje o comandante ocupa e muitos outros virão quando ele

cumprir sua missão. Agora, a instituição permanece. É assim com todos nós.

Muitos aqui irão para a reserva. Outros virão e assumirão as nossas

funções. No entanto, não podemos nos esquecer dos companheiros inativos

que prestaram relevantes serviços para essa instituição, que a

transformaram no que ela é hoje. Se ela é o que é, tudo isso se deve aos

companheiros que prestaram trinta anos de serviço e aos que tombaram no

cumprimento do dever. Quantas vezes, nas ruas, Deputado Aylton Gomes,

encontramos companheiros que dizem que têm vinte, vinte e cinco anos na

Polícia Militar? Sabemos que ele pode ter sua vida ceifada quando parte

para o combate. Quando o Deputado Aylton Gomes abriu a sessão, S.Exa.

falou em combate. A grande verdade é que vivemos numa guerra urbana e

temos de defender a vida do cidadão arriscando a nossa própria vida. As

nossas famílias ficam em casa sem saber sequer se voltaremos.

Quantos de nossos companheiros não voltaram! E podem ter

certeza de que é doloroso - porque já vivi isso - chegar à casa de um

policial militar para dizer a sua família que ele não vai mais retornar. Daí a

necessidade, a força e a garra de cada um de nós para lutar por esta
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instituição, independentemente de questão partidária ou de questão política,

mas pela instituição Polícia Militar do Distrito Federal. Instituição honrosa

que temos de reconhecer ser a melhor polícia do País.

A Policia Militar do Distrito Federal é a melhor polícia do País,

Têm os menores índices de corrupção, o maior número de profissionais com

curso superior e o maior salário, se comparado às outras unidades da

Federação. Mas tudo isso é fruto da luta de todos os companheiros, dos que

estão aqui presentes e dos que não estão também. E é por isso,

companheiros, que quero aqui parabenizar cada um que aqui está e, ao

mesmo tempo, parabenizar os companheiros que não estão aqui.

Espero que possamos, no próximo ano, quando a PM completará

199 anos, chegar aqui e agradecer ao General e ao Comandante da Polícia

Militar pela modernização da instituição com o PCS que sairá daqui a trinta

dias; e que, no próximo ano também, todos os policiais militares e bombeiros

militares tenham casa própria para retornarem ao seio de sua família.

Devemos continuar trabalhando juntos, ombro a ombro, para

sairmos vencedores, pois uma guerra se vence assim, batalha por batalha. E

a sociedade sabe que nos dedicamos dia e noite, diuturnamente, para

garantir a sua segurança, o seu lazer e tudo aquilo a que tem direito, que

são preceitos constitucionais.

Espero que, no ano que vem, possamos comemorar muito mais

do que neste ano.
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Na quinta-feira, quando as comemorações estarão em frente ao

Comando da Polícia Militar, que todos estejam lá para fazer uma grande

festa para esta instituição gloriosa.

Na sexta-feira, dia 18, na sessão solene da Câmara dos

Deputados, é importante também o plenário estar lotado de policiais

militares. Se esta Casa tem importância para o Distrito Federal, a Câmara

dos Deputados tem uma importância ainda maior, porque toda a nossa

legislação passa pelo Congresso Nacional.

Com todos os companheiros fardados no dia 18, com certeza, os

Parlamentares e as autoridades que lá estiverem reconhecerão, de público,

o trabalho que a Polícia Militar presta à sociedade, trabalho esse que não

seria feito se não fosse cada um dos senhores que aqui estão, se não

fossem os quase 17 mil policiais militares que hoje pertencem às fileiras da

corporação.

Aos policiais militares da ativa e também aos inativos, que hoje

não estão aqui, meus parabéns pelos 189 anos. Que possamos comemorar

por muitos anos ainda. A todos vocês, muito obrigado e parabéns. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - Eu gostaria de

registrar aqui a presença do Coronel Sílvio José Costa Ferreira, Chefe do

Centro de Inteligência da Polícia Militar do Distrito Federal; do Coronel

Francisco Soares Maia, Chefe do Gabinete do Comandante-Geral da Polícia

Militar; do Coronel Ivan Gonçalves da Rocha, Diretor de Pessoal da Policia

Militar; do Tenente-Coronel Carlos Alberto Moreira da Silva, Comandante da

CPRL da Polícia Militar e do Tenente-Coronel Luiz Sérgio Lacerda
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Gonçalves, Comandante do Comando de Policiamento Regional Oeste da

Polícia Militar.

Concedo a palavra ao Sr. Subsecretário de Defesa Civil, Coronel

Luiz Carlos Ribeiro da Silva.

SR. LUIZ CARLOS RIBEIRO DA SILVA - Exmo. Sr. Vice-

Presidente da Comissão de Segurança e Presidente da Mesa, Deputado

Aylton Gomes; Exmo. Sr. Presidente da Comissão de Segurança, Deputado

Cabo Patrício; Exmo. Sr. Secretário de Segurança Pública do Distrito

Federal, General Cândido Vargas Freire; Exmo. Sr. Comandante da Polícia

Militar do Distrito Federal, Coronel Serra; Srs. Oficiais, Tenentes, Sargentos,

Cabos e Soldados, com muita honra, coube-me a responsabilidade de trazer

a esta instituição os parabéns da nossa Defesa Civil. Nós temos, na Polícia

Militar, uma das grandes coiunas dos órgãos de respostas e, até o momento

em que estou à frente da Defesa Civil, em todas as vezes que foi necessário

lançar mão da força policial, foi com muita alegria e satisfação que nós

observamos o nível de responsabilidade e profissionalismo de todos.

Quando recebo a incumbência de saudar uma corporação como

a Polícia Militar, busco no mártir da Inconfidência Mineira e patrono dessa

laboriosa força, Joaquim José da Silva Xavier, o Tiradentes, o exemplo que

queremos. Mas, neste momento, exalto os heróis do passado e destaco os

homens e as mulheres predestinados de agora.

Hoje, a sociedade sabe que, mesmo na adversidade, o executor

das ordens do Estado é, acima de tudo, um defensor ético do cidadão no

exercício pleno dos seus direitos. Uma polícia que vivência o momento
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social e atualiza seus propósitos na busca constante de bem servir é uma

policia que, pela distinção dos que usam com honra os seus uniformes -

símbolo de preparo e doação diária -, está preparada e pronta para doar

não só o seu tempo, mas, se necessário, a sua vida.

A Polícia Militar do Distrito Federal, no seu trabalho preventivo,

evolui a cada instante, transformando-se cada vez mais; sempre foi uma

aliada da população na prestação de serviços, não só na segurança, seu

preceito constitucional, mas no amparo legal da solidariedade, quando

chamada.

Senhoras e senhores, são 189 anos e vários heróis anónimos. É

o confronto diário, é a missão por cumprir, é a tentativa de evitar o crime, é a

escolta, a segurança, é o desafio de fé na preservação de valores

fundamentados da cultura do nosso povo.

Ser policial militar é um ato dedicado ao princípio único da

igualdade; ser policial militar é participar da construção da liberdade de todos

e da consolidação de uma democracia plural, em que cada setor zela pelo

que é público.

As dificuldades existem, e não são poucas, mas quem fez a

opção pela manutenção da vida, primeiro trabalha, depois trabalha e, por

último, trabalha. O que temos de fazer é trabalhar, para que o trabalho de

cada um não seja esquecido, mas devidamente reconhecido.

Parabéns a todos os policiais militares do Distrito Federal, em

nome de toda a Defesa Civil do Distrito Federal e em meu nome como

cidadão.
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Muito obrigado, (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - Determino ao

cerimonial que proceda à leitura dos ofícios encaminhados por alguns

Parlamentares que não puderam estar presentes, mas mandaram suas

palavras de honraria a esta instituição.

MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - De ordem de S.Exa., o Deputado

Aylton Gomes, que preside esta sessão, o cerimonial procederá à leitura das

mensagens do Deputado Chico Leite e da Deputada Luzia de Paula:

"O Deputado Chico Leite congratula a justa homenagem prestada

em comemoração do 'Aniversário da Polícia Militar' ao tempo em que

justifica sua ausência em virtude de compromisso anteriormente assumido.

No ensejo, parabeniza todos os Policiais Militares e o Deputado

Aylton Gomes, autor da iniciativa da proposta".

Da Deputada Luzia de Paula, segue:

"Prezado Senhor,

Tem o presente o objetivo de informar a ausência da Deputada

Luzia de Paula na Sessão Solene em homenagem ao 'Aniversário da Polícia

Militar do Distrito Federal', de autoria do Deputado Aylton Gomes. Solicito

que seja informado aos Nobres Pares que, por motivo de força maior, estou

impossibilitada de comparecer a esta sessão.

Atenciosamente".

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - Quero também

agradecer a presença de: Jonas Ferreira de Oliveira, Major da Polícia Militar

do Distrito Federal; Hércules Freitas, capitão e comandante da ROTAM, da
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CPRM da Polfcia Militar do Distrito Federal; Áureo Sérgio da Anunciação,

capitão da PM; Rômulo Flávio Rocha, capitão da PM; Devis Heberton de

Souza, 1° Tenente da PM; Marcelo Cavalcanti Nunes, 1° Tenente da PM;

Bruna Malta Ribeiro, 1a Tenente da PM; Laila Maria de Souza Santos, 2a

Tenente da PM; Paulo Henrique Ferreira Alves, 2° Tenente da PM;

Wellíngton Dias de Oliveira, 2° Sargento da PM - 16a CPMind; Arnaldo José

Neves, 3° Sargento da PM; Valmor Johnsonn Gomes Vieira Lima, 3°

Sargento da PM; Ide Maria Frutuosa Machado, 2° Sargento da PM; Jonas

Lopes de Souza, 2° Sargento da PM; Luciano Veiga, Sargento da CPRO da

PM; Marcos Paulino Fernandes, 3° Sargento da PM; Geraldo Célio do

Carmo, 3° Sargento da PM; Carlos Alberto de Queiroz, 3° Sargento dessa

honrosa corporação; Marcelo Gonçalves, 3° Sargento da PM; Carlos Roberto

Costa, Sargento da PM; Airom Soares dos Santos, 1° Sargento da PM;

Enilda Silva de Azevedo, 3° Sargento; Willian Paulo dos Santos, 3°

Sargento; Suesley Washington Saraiva Oliveira, Soldado da PM.

Concedo a palavra ao Exmo. Sr. Comandante da Polícia Militar

do Distrito Federal, Coronel António José Serra Freixo.

SR. ANTÓNIO JOSÉ SERRA FREIXO - Boa-tarde a todos e a

todas. Exmo. Sr. Presidente da Mesa, Deputado Aylton Gomes, meu dileto

amigo; Exmo. Sr. Presidente da Comissão de Segurança, Deputado Cabo

Patrício, meu dileto amigo; Sr. Secretário de Segurança Pública do Distrito

Federal, General Cândido Vargas Freire; Sr. Subsecretário de Defesa Civil,

Coronel Luiz Carlos Ribeiro da Silva, cheguei a essa corporação jovem e

cheio de sonhos. Penso que esses garotos aqui presentes também. Os
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soldados que estão entrando na corporação, os aspirantes e os tenentes

têm de sonhar grande.

Já passei por todas as fases da Polícia. Já participei de todas as

áreas operacionais como aspirante, 1° e 2° tenente, capitão, major, tenente-

coronel e coronel. Agora sou comandante-geral.

Vocês têm de sonhar. Ninguém consegue chegar a lugar nenhum

sem sonhar. Desde aquele tempo, eu pensava que a Polícia teria de ser algo

muito maior e que, se eu chegasse um dia a um nível de decisão, faria pelo

menos alguma coisa para melhorar a corporação. Graças a Deus, o nosso

Governador Arruda ganhou a eleição e me proporcionou esta oportunidade

de ser o Comandante-Geral.

Confesso que essa não é uma tarefa tão simples. Eu pensava

que ela fosse mais tranquila; mas, apesar de todo o esforço, é muito

gratificante. O que ganhamos com isso é a satisfação de ver um resultado

que refletirá no futuro da corporação, deixando-a melhor do que já foi. Vou

trabalhar e lutar enquanto nela estiver.

Já começamos essa luta, já demos os primeiros movimentos.

Levamos ao Governador a preocupação que sempre tive com relação ao

plano salarial, ao plano de carreira, à questão da residência para o policial

que vive de aluguel ou que mora em locais que não são bons, às vezes,t
próximo de bandidos. Não é possível manter essa situação.

Estamos agora tentando ver se conseguimos curso superior para

todos os soldados. Isso também é para o futuro.
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O Governador já prometeu resolver a questão da residência e do

plano de carreira, proposto há tanto tempo, por meio da diminuição dos

nossos postos de graduações, como já acontece em algumas polícias.

Com relação ao curso superior, como já disse anteriormente,

estamos tentando verificar se formamos o soldado em curso superior ou se,

em algum tempo, abriremos concurso para formados, A minha intenção é

que 100% da corporação seja composta de pessoas com nível de graduação

superior. Temos, hoje, uma média de 60% formados e formandos, mas esse

número ainda é baixo.

Com relação ao nosso hospital, estamos trabalhando para

colocá-lo em prática.

Quanto ao Colégio Militar, começamos primeiro, mas os

bombeiros passaram à frente. Estamos ainda lutando por isso.

O Comandante deve ter uma intenção na vida. Ele tem de mudar

alguma coisa. Quem senta naquela cadeira tem de pensar em mudar para

melhor.

Estamos trabalhando nessa questão do Colégio Militar, da

Fundação Tiradentes - ou de outra nomenclatura que dermos a esta

fundação -, para que nossa corporação cresça ainda mais.

O meu objetivo é fazer com que a Polícia Militar cresça e,

principalmente, ajudar a comunidade de cada microambiente do Distrito

Federal com os postos policiais. Essa é uma grande luta do Governador. Já

estamos com nove postos e colocaremos mais doze. A previsão é de

trezentos.
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Assumi a corporação com mais ou menos cinco mil policiais nas

ruas, nas áreas operacionais, sem contar com as unidades especializadas.

Já colocamos quase dois mil policiais a mais nas ruas. A nossa meta é de

9.900 policiais, no mínimo, para completar esses trezentos postos, fora as

polícias especializadas e outras administrações.

O nosso desafio é dar à sociedade do Distrito Federal uma

tranquilidade muito maior, da mesma maneira que acontece em outros

Estados, embora aqui, com certeza, seja muito bom de se viver.

Tanto isso é verdade que hoje, no Comando Militar do Planalto,

um general me disse que, quando for para a reserva, vai continuar na cidade

em razão da qualidade de vida. Quantos coronéis do Exército, da Marinha e

da Aeronáutica continuam aqui, quando vêm para a última jornada?

O próprio Alexandre Garcia - eu estava numa entrevista com ele

na semana passada - disse que seria âncora do Jornal Nacional, mas que

não aceitaria ir para o Rio de Janeiro. E por que isso? Graças a vocês. Não

sei se alguém percebeu o que ele disse na última entrevista; "O povo do

Distrito Federal acredita na Polícia Militar". Alguém se lembra? Ele disse

isso. Essa é a ideia dele como um dos maiores âncoras da W Globo.

Assim, apesar de todas as situações que a imprensa classifica

como violentas, garanto a vocês que não é tanto assim. Há violência, mas

ela é de particular contra particular. Trata-se de um cidadão violento, e não

de uma cidade violenta.

Apesar dos vários cidadãos violentos, o povo não é violento e a

cidade não é violenta. Isso eu garanto. Eu fico tranquilo e não me preocupo
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com o fato de dizerem que nossa cidade é insegura. Pelo contrário, ela é

muito segura.

Nós temos aqui um dos mais baixos índices de ocorrências em

relação ao Brasil. Nós temos a média de um homicídio por dia.

Considerando os três ou quatro milhões de pessoas que vêm para cá

diariamente, isso é muito baixo! E os homicídios que acontecem aqui, podem

ter certeza, são cometidos por pessoas que se conhecem. Não é um

criminoso que está na rua disparando contra qualquer pessoa, não. A bala

ou a faca que ceifou a vida de alguém tinha endereço certo.

Eu sempre digo que é muito difícil quem não tem inimigo nesta

cidade virar alvo de homicídio. Esse crime pode ocorrer por outras questões,

mas quem tem inimigo que se prepare, que se cuide, porque é difícil tentar

prevenir um crime quando um inimigo quer eliminar alguém. Então, eu

garanto a vocês que 99% dos casos que acontecem aqui são cometidos por

pessoas que se conhecem. Os crimes são - vamos dizer assim - de relação

interpessoal.

Não se preocupem porque esta corporação da Polícia Militar,

Srs. Deputados e General, é a melhor deste País. Apesar de as outras

também serem muito boas, nós podemos nos orgulhar disso. Eu faço

questão de dar o máximo possível para que sejamos muito melhores do que

somos. Com certeza, quando tivermos trezentos postos funcionando, vocês

irão perceber que o índice de criminalidade vai se reduzir bastante aqui.

Vamos, também, ver o trabalho que o General está fazendo com

relação aos bares - os quais vamos fechar -, porque está comprovado que



i CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
/l 3" SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA IMOTAS T A OTTir1"» Ã Pir1 A C

>flk DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 11 ̂  1 /V£5 1 J\\£ U llxKAI* 1^/\O
-*«í̂ -̂ SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

14/05/2007

Horário Início

15h

Sessão/Reunião

Sessão Solene em comemoração ao 1 98°
aniversário da Polícia Militar do DF

Página

16

são berço da criminalidade, uma vez que a bebida alcoólica tira a máscara

dos que tentam se conter e os libera para a ação. Esse também é um fator

motivacional do crime.

O que quero é que vocês acreditem na corporação, pois irei até

onde eu puder chegar para que sejam muito mais felizes. Esse é o meu

objetivo. Também quero proteger da melhor maneira a sociedade que

abracei e da qual faço parte há mais de vinte e cinco anos.

Espero contar com o apoio de todos nessa luta, do soldado mais

jovem ao coronel mais antigo. É isto o que espero de vocês: que sejam bons

policiais para que esses 198 anos de existência representem a nossa

credibilidade em todo o País, principalmente no Distrito Federal.

Eu desejo que vocês sejam felizes e que continuem trabalhando

e acreditando que essa corporação é a melhor deste País e, quem sabe, do

mundo.

Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - Registro a

presença do Exmo. Sr. Deputado Leonardo Prudente. Aproveito a

oportunidade para convidá-lo a fazer uso da tribuna, se assim for o seu

desejo.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Cumprimento o

Presidente desta sessão e autor da iniciativa que ensejou esta homenagem,

Deputado Aylton Gomes, juntamente com o Deputado Cabo Patrício; o

Secretário de Segurança Pública, General Vargas Freire; o Comandante da

Polícia Militar, Coronel José Serra; o Subsecretário da Defesa Civil, Coronel
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Luiz Carlos; todos os nossos amigos; a Polícia Militar; os oficiais; os

sargentos e os praças.

É um privilégio termos a presença da Polícia Militar no plenário

desta Câmara Legislativa, que representa a Casa do povo.

Eu tive o privilégio e a oportunidade, juntamente com os

Deputados Aylton Gomes e Cabo Patrício, de participar de uma solenidade,

na semana passada, com o Governador Arruda e com o General. Durante a

solenidade, conversamos com o Governador a respeito da possibilidade de o

Governo disponibilizar recursos para atender ao antigo compromisso de

ceder moradia a toda a categoria. Aproveitamos para avaliar esse processo

e as afirmações do Governador, que, na oportunidade, também sinalizou

com relação ao seguro de vida, para cuja implantação estou incluindo

recursos no plano pfurianual.

O projeto será encaminhado para apreciação na próxima quarta-

feira, quando teremos o encaminhamento de aprovação do PPA na

Comissão de Economia, Orçamento e Finanças. A partir daí, a apreciação

se dará no plenário desta Casa, momento em que, tenho certeza, teremos o

apoio incondicional dos Deputados Cabo Patrício e Aylton Gomes, que

também são co-autores comigo dessa proposição.

Também acatarei os pleitos já encaminhados pelo Coronel Serra.

Neles constam dificuldades com relação ao contemplado no PPA e às

reivindicações que estão nos planos da corporação. Também atenderei e

acatarei as solicitações emanadas da Polícia Militar.
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Sr. Presidente, venho a esta tribuna apenas para fazer esse

registro, porque naturalmente estarei entrincheirado pelos Deputados Cabo

Patrício e Aylton Gomes, que têm lutado tanto pela corporação, para,

enquanto eu for Presidente da Comissão de Economia, Orçamento e

Finanças, garantir os recursos necessários para o atendimento, por parte do

Governo do Distrito Federal, desses programas que beneficiam a Polícia

Militar, o Corpo de Bombeiros, a Defesa Civil e a nossa Polícia Civil.

Parabenizo, mais uma vez, os nobres Deputados Cabo Patrício e

Aylton Gomes, bem como essa corporação, que é motivo de orgulho para

todos nós. Certamente, em seus 200 anos, haverá uma grande festa,

Deputado Aylton Gomes. Creio que nós já podemos começar a preparar a

festa dos dois centenários desta Polícia, que é motivo de tanto orgulho para

todo cidadão e, de forma especial, para esse Poder Legislativo.

Muito obrigado.

Parabenizo V.Exas., Deputado Cabo Patrício e Deputado Aylton

Gomes, e todos os integrantes desta bela corporação.

Tenham todos uma boa-tarde. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - Eu gostaria

também de registrar e agradecer a presença do Coronel António José

Oliveira Cerqueira, Chefe da Assessoria Militar da Vice-Governadoria, nesta

ocasião representando o Vice-Governador. Registro também a presença do

Sr. Francisco Normando Feitosa de Melo, Assessor Especial do Governador,

a quem concedo a palavra, caso deseje dela fazer uso.
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SR. FRANCISCO NORMANDO FEITOSA DE MELO - Exmo. Sr.

Vice-Presidente da Comissão de Segurança, Presidente da Mesa e autor

desta iniciativa, meu particular amigo Deputado Aylton Gomes; Exmo. Sr.

Presidente da Comissão de Segurança, um grande amigo, companheiro de

curso de soldado, Deputado Cabo Patrício; Sr. Secretário de Segurança

Pública do Distrito Federal, General Cândido Vargas Freire, nesta

solenidade representando S.Exa., o Governador José Roberto Arruda; Sr.

Comandante da Polícia Militar do Distrito Federal, Coronel António José

Serra Freixo; Sr. Secretário de Defesa Civil, Coronel Luiz Carlos Ribeiro da

Silva, meu particular amigo; senhoras e senhores, é uma honra participar

desta sessão.

Confesso que o Deputado Aylton Gomes me pegou

despreparado. Não estou preparado para usar da palavra, mas quero

apenas prestigiar, com muita honra e muito orgulho, esta sessão.

Para aqueles que não sabem, sou soldado reformado da Polícia

Militar. Com muito orgulho, servi a essa corporação durante vinte anos da

minha vida, dos quais treze diretamente dedicados aos propósitos junto ao

Governador do Distrito Federal. Para mim é uma honra muito grande, depois

de toda a luta, de todo o trabalho que desempenhamos, participar de uma

reunião que é ato subsequente ao que foi realizado pelo Governador do

Distrito Federal.

Como foi muito bem colocado pelo Deputado Cabo Patrício, o

fato de o Governador, numa manhã de quinta-feira, ter convocado policiais e

bombeiros militares em praça pública, em cima de um carro de som,
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demonstra realmente a coragem de quem está firme nos propósitos e sabe

muito bem das repercussões e da importância do ato em si. Como eu disse,

em praça pública, o Governador reiterou os compromissos de campanha

com as instituições da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros.

Até o momento, poucos sabem da magnitude e da importância

de um pequeno gesto, um ato assinado que não representa apenas o que

está implícito, a moradia, em um primeiro momento, bem frisado pelo

Governador, para todos os policiais e bombeiros militares do Distrito Federal.

De grande valor, vemos que, ao final do atual Governo, nenhum integrante

de nossas corporações terá medo, ao ir trabalhar, de deixar a família no

reduto de marginais de alta periculosidade. Assim, mais respeito e dignidade

recebem os integrantes das mencionadas corporações.

O segundo ato, a assinatura para a criação de uma comissão

destinada a estudar a reestruturação dos cargos e salários da Polícia Militar,

em um primeiro momento, representa não apenas a demonstração do

Governador do Distrito Federal em cumprir aquele que foi o maior

compromisso assumido com os integrantes dessas corporações. Acima de

tudo, o presente ato dá o passo significativo para uma futura equiparação

com os irmãos da Polícia Civil. Com a diminuição de cargos na estrutura de

carreira da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros de quatorze para oito -

porque oito são exatamente os cargos existentes na Polícia Civil -, só assim

teremos condições de ter um comparativo para estabelecer a isonomia e a

equiparação de salários. Enquanto houver mais cargos do que os existentes
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na Polícia Civil, não existirá a menor possibilidade de se pensar, em um

futuro próximo ou distante, em uma eventual equiparação.

Como eu disse, esse é o primeiro passo. O Governador, em uma

atitude muito sábia, entregou a condução desses trabalhos ao Sr. Secretário

de Segurança do Distrito Federal, que, como o então Secretário de

Segurança do Estado do Ceará, já havia caminhado para esse objetivo com

maestria e extrema competência.

Sr. Secretário, aguardamos, com grande otimismo, a condução

dos trabalhos por V.Exa. Ademais, eu queria dar um grande abraço a todos

os meus amigos companheiros dessa honrosa corporação. Coloco-me ao

lado do Deputado Leonardo Prudente no sonho de que, no aniversário de

200 anos, tenhamos realmente grandes motivos para comemorar.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - O Sr. Secretário

de Segurança me informou que - acredito que alguns dos senhores já

devem saber disso - um companheiro da corporação, no desempenho da

função de execução do Paz no Trânsito, foi atropelado e está no Hospital

Santa Helena, acredito que em estado grave. Cabe a nós, que estamos

nessa campanha, mostrar o quanto o nosso trabalho nas ruas é complicado.

Tenho certeza de que o senhor sabe desse fato, pois é um comandante

atuante, atento. O trabalho nas ruas é complicado, mas é valoroso. Em

situações como essa, temos sempre de pedir a Deus que nos dê força e

discernimento para continuarmos a luta. Vocês, em suas particularidades, de

acordo com a crença de cada um, devem pedir nas orações que esse



i CÂM>
A 3-SEC

>fl»V DIVISÍ

Data

14/05/2007

IRA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
RETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA 1VOT A Ç! T A Of Tf PP Á 1711̂  A ̂
ÍO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 11VJ 1 Ai3 1 /\V£ *-* HJJVfVr 1 V^/Vi3
t DE TAQUIGRAFIA

Horário Início

15h

Sessão/Reuniflo

Sessão Solene em comemoração ao 198°
aniversário da Polícia Militar do DF

Página

22

soldado, esse guerreiro, esse combatente, esse policial militar restabeleça a

saúde o quanto antes.

Passaremos agora para outro momento. Estamos aqui para

homenagear, para lembrar. Sabemos que isso é simbólico, é mínimo, é um

pedaço de papel, mas acho muito bonito ver aqui 105 homenageados. Pelas

experiências anteriores, sabemos que o tempo é longo, e nós, como

militares - eu o fui por muito tempo, sou bombeiro -, sabemos que o tempo,

muitas vezes, é complicado. Eu gostaria de ler a relação dos

homenageados. Um representante de cada patente receberá um diploma.

Farei questão de me dirigir a cada unidade pertencente à autoridade

homenageada para entregá-lo em mãos. Não tomará muito tempo. Vocês,

merecedores da homenagem, receberão o diploma por terem sido indicados

para isso. Peço desculpas pelo tempo. Vocês representam quase 17.000

policiais. Dentre vocês, será escolhido um representante de cada patente

para receber o diploma. Podem ficar tranquilos. Irei a cada unidade para

entregar o diploma. Vocês concordam com isso? Eu gostaria de ler, com

muita satisfação, a relação dos homenageados:

Major QOPM Sidney Costa Gomes; Major QOPM Ricardo

Yamasaki Santiago; Major QOPM Marcello Toledo Rodrigues; Major QOPM

Alexandre Vargas Fonseca; Major QOPM Frederico Augusto Faulhaber;

Major QOPM Vinícius Silva de Freitas; Major QOPM Anderson Carlos de

Castro Moura; Major QOPMA Jonas Ferreira de Oliveira; Capitão QOPM

Alessandra Ventura de Oliveira Tempesta; Capitão QOPM Alexandre Pereira

do Nascimento; Capitão QOMP Wallace Lacerda Oliveira; Capitão QOPM
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Helenívio Seixas Dourado; Capitão QOPM Jorge Marcos Xavier da Silva;

Capitão QOPM Daniel Carlos Manoel Pereira; Capitão QOPM Carlos

Augusto Monteiro Morgado; Capitão QOPM Klepter Rosa Gonçalves;

Capitão QOPM Itamar Ramim Neves; Capitão QOPM Sinésio Silva Souza;

Capitão QOPM Jesiel Costa Rosa; Capitão QOPMA Ribamar dos Santos;

Capitão QOPMA Aicione Melo de Sousa Filho; Capitão QOPMA Paulo

Roberto de Souza Fontoura; Capitão QOPMS Silvio Parreira da Rocha;

Capitão QOPMS Agenor Carlos Rodrigues dos Santos; Capitão QOPMS

Marcelo Gonzaga Perez; 1° Tenente QOPM Renato Costa dos Reis; 1°

Tenente QOPM Wander Souza dos Santos; 1° Tenente QOPM Deuzimar

Gomes dos Santos: 1° Tenente QOPM Wladimir Cuevas Rosa; 1° Tenente

QOPM Euzair Teixeira Nunes; 1° Tenente QOPM Luís Carlos Bedendo; 1°

Tenente QOPM Fabrício Xavier Lustosa Mascarenhas; 1° Tenente QOPM

Márcio Alves dos Santos; 1° Tenente QOPM Cláudio José de Barros; 1°

Tenente QOPM Ricardo Américo de Almeida; 1° Tenente QOPM Izabel

Carolina Maia de Sousa; 1° Tenente QOPM Alexandre Paulo da Silva; 1°

Tenente QOPMA Francisco Pereira da Silva; 1° Tenente QOPMA Ailton

Fernandes Evangelista; 1° Tenente QOPMA Armando Cezar dos Santos

Berredo; 1° Tenente QOPMA Flávia Andréa Buccos Nascimento de Almeida;

1° Tenente QOPMA Jorge Bassandú de Oliveira; 1° Tenente QOPMA Jairo

Yoneji Ito; 2° Tenente QOPM Gilvan Figueiredo de Oliveira; 2° Tenente

QOPM Alessandro Lopes Arantes; 2° Tenente QOPM Daniela Natália

Teixeira; 2° Tenente QOPM Renato Cezário Guimarães; 2° Tenente QOPMA

Adilson Amaral dos Santos; 2° Tenente QOPMA Sinval Fernandes de
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Almeida; Aspirante a Oficial PM João Evangelista Nasário de Aquino;

Aspirante a Oficial PM Izabel Cristina Santana Tavares; Subtenente QPPMC

Francisco Fernando Barroso Bastos; Subtenente QPPMC António Carlos de

Melo; Subtenente QPPMC Edmilson Ferreira dos Santos; Subtenente

QPPMC Valdivino Ferreira da Costa; Subtenente QPPME Valdomiro

Carvalho Mota; Subtenente QPPME Allan Francisco Dourado; Subtenente

QPPME João José Brandão; 1° Sargento QPPMC José Maria de Oliveira;

1°Sargento QPPMC Agostinho Francisco do Nascimento; 1° Sargento

QPPMC Gedilson Costa Silva; 1° Sargento QPPMC Mário Silvério de

Oliveira; 1° Sargento QPPMC José Gomes Martins; 2° Sargento QPPMC

Leonor Soares Araújo Pessoa; 2° Sargento QPPMC José Ribamar Martins;

2° Sargento QPPMC Wagner Carvalho Jaguarivel; 2° Sargento QPPMC

Flávio de Jesus Marques; 2° Sargento QPPMC Jurandir José dos Santos; 2°

Sargento QPPMC Adelino Vicente Neto; 2° Sargento QPPMC Thêmis da

Silva Pimentel; 3° Sargento QPPMC Mauro Luiz França; 3° Sargento

QPPMC Vicente Pereira Alves Neto; 3° Sargento QPPMC Carlos Augusto

Alves; 3° Sargento QPPMC António dos Anjos José Coimbra; 3° Sargento

QPPMC Roseilton Lima do Nascimento; 3° Sargento QPPMC, Elton Dias de

Morais; 3° Sargento QPPMC Ednaldo José Xavier da Silva; 3° Sargento

QPPMC Nanciel Pereira Sousa; 3° Sargento QPPMC Wílliam Paulo dos

Santos; 3° Sargento QPPMC Isaac Ananias da Silva; 3° Sargento QPPMC

Maria Aparecida Valle da Cruz; 3° Sargento QPPMC Carlos António de

Sousa; 3° Sargento QPPMC Geraldo Célio do Carmo; 3° Sargento QPPMC

Jacob Gomes Ribeiro; 3° Sargento QOPMC Moyses Ricardo Fontes
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Carneiro; 3° Sargento QPPMC Flávio Domingos Galeno dos Santos; 3°

Sargento QPPMC Edmundo Vilarinho de Brito; Cabo QPPMC Djair Militão de

Azevedo; Cabo QPPMC Rogério Toledo da Silva; Cabo QPPMC Silvio

Bueno dos Reis; Cabo QPPMC Cleudimar Gonzaga da Cunha; Cabo

QPPMC Thenyson da Silva Bispo; Cabo QPPMC Jarí Xavier de Faria;

Soldado QPPMC Marcelo Languedey Martins; Soldado QPPMC Márcio

Sandra Alves da Silva; Soldado QPPMC Ladislau Batista Filho; Soldado

QPPMC Vagner Henrique Herrero; Soldado QPPMC Charles Ramos da

Silva; Soldado QPPMC Willians Pereira de Souza; Soldado QPPMC Jânio da

Silva Marques; Soldado QPPMC José Araújo da Silva; Soldado QPPMC

Wilhian Newton Monteiro; Soldado QPMMC Rogério Rodrigues Quixabeira;

Soldado QPPMC Roberto Dias de Carvalho; Soldado 2a Classe Márcio

Rivelino e Silva Pereira.

Esses são os 105 homenageados da noite. Uma salva de

palmas, porque eles são merecedores! (Palmas.)

Conforme combinado, entregaremos o certificado ao

representante dos postos e das graduações simbolicamente. Depois, iremos

a cada unidade para fazer a entrega aos senhores, em mãos.

O certificado tem o seguinte conteúdo: "O Exmo. Sr. Deputado

Aylton Gomes parabeniza o senhor ou a senhora pela honrosa participação

na sessão solene em comemoração ao 198° Aniversário da Polícia Militar,

realizada às 15 horas do dia 14 de maio de 2007, no plenário da Câmara

Legislativa do Distrito Federal".
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Sei que é isso um símbolo do seu trabalho, da sua honradez e da

sua valorização, mas teremos maiores conquistas. Os senhores merecem

muito mais.

Chamo para receber o certificado: Sr. Major QOPM Sidney Costa

Gomes. (Pausa.); Sr. Capitão QOPM Alessandra Ventura de Oliveira

Tempesta. (Pausa.); Sr. 1° Tenente QOPM Wladimir Cuevas Rosa. (Pausa.);

Sra. 2a Tenente QOPM Daniela Natália Teixeira. (Pausa.); Subtenente

QPPMC Francisco Fernando Barroso Bastos. (Pausa.); 1° Sargento QPPMC

José Maria de Oliveira. (Pausa.); 2° Sargento QPPMC Flávio de Jesus

Marques. (Pausa.); 3a Sargento QPPMC Maria Aparecida Valle da Cruz.

(Pausa.); Cabo QPPMC Silvio Bueno dos Reis. (Pausa.); Soldado QPPMC

Roberto Dias de Carvalho. (Pausa.).

(Assume a Presidência o Deputado Cabo Patrício.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Concedo a

palavra ao autor do requerimento desta sessão, Deputado Aylton Gomes.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Exmo. Sr. Presidente da

Comissão de Segurança e desta sessão, Deputado Cabo Patrício; Sr.

Secretário de Segurança Pública do Distrito Federal, General Cândido

Vargas Freire; Sr. Comandante da Polícia Militar do Distrito Federal, Coronel

António José Serra Freixo; Sr. Subsecretário de Defesa Civil, Coronel Luiz

Carlos Ribeiro da Silva; companheiros aqui presentes; oficiais; praças;

familiares e imprensa, é com grande satisfação que faço uso desta tribuna

para homenagear essa honrosa e brilhosa corporação, à qual, com imensa

honra, dirijo a palavra.
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O Distrito Federal, ao longo dos tempos, sofreu profundas

transformações em seus valores e em suas características, que são próprias

do riquíssimo processo sociocultural candango.

A Polícia Militar, como parte integrante da comunidade,

acompanhou essas transformações, adaptando-se às necessidades da nova

sociedade.

Várias denominações antecederam à atual Polícia Militar do

Distrito Federal. Em 13 de maio de 1809, dia do aniversário do Príncipe

Regente Dom João VI, criou-se a Divisão Militar da Guarda Real da Polícia

da Corte, formada por 218 guardas, com armas e trajes idênticos ao da

Guarda Real Portuguesa.

A divisão militar teve participação decisiva em momentos

importantes da história brasileira como, por exemplo, na independência do

País. No início de 1822, com o retorno de Dom João VI a Portugal,

começaram as articulações para tornar o Brasil um país independente. A

Guarda Real da Polícia, ao lado da Princesa Dona Leopoldina e do Ministro

José Bonifácio de Andrada e Silva, manteve a ordem pública na cidade, de

forma coesa e fiel ao então Príncipe Dom Pedro, enquanto ele viajava às

terras do atual Estado de São Paulo.

Outro fato histórico que teve participação importante da Divisão

Militar da Guarda Real da Polícia da Corte foi o conflito iniciado em 1865

contra o Paraguai. O Brasil formou, com o Uruguai e a Argentina, a chamada

Tríplice Aliança. Na época, não tínhamos um contingente militar suficiente

para combater os quase oitenta mil soldados paraguaios. O governo
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brasileiro viu-se forçado a criar o então chamado Corpo de Voluntários da

Pátria. Em 10 de junho, partiram 510 oficiais e praças e a esse grupo foi

dado o nome de 31° Corpo de Voluntários da Pátria. A participação desse

grupo foi vitoriosa em todas as batalhas das quais tomou parte.

No dia 15 de novembro de 1889, o Corpo Militar de Polícia da

Corte teve destacada participação no apoio ao Marechal Floriano Peixoto,

considerado consolidador dos anseios de proclamação da República. Ao

alvorecer daquela data, uma tropa ficou a postos na Praça da Aclamação,

hoje Praça da República, Campo de Santana, onde os republicanos ficavam

reunidos para garantir a efetivação do desejo popular.

Em todas as campanhas em que tomou parte, a Polícia Militar do

Distrito Federal sempre esteve em forma ao lado do vencedor. As glórias

obtidas em tempos de paz ou nos campos de batalha sempre se revelam

pelo elevado espírito de renúncia, lealdade e sacrifício, virtudes que

impregnam a formação moral do policial militar.

A Polícia Militar do Distrito Federal, apesar de todas as

dificuldades enfrentadas ao longo de sua existência - de conhecimento

público -, tem, com eficiência e devoção, desempenhado suas atribuições,

visando às garantias do direito público.

Os policiais militares dedicam-se diuturnamente à

profissionalização, nos diversos níveis, para melhor desempenhar sua

constante ação de vigilância e prevenir contra todas as imoralidades que

perturbam a ordem pública da sociedade. O ponto alto da história da Polícia

Militar foi consagrado na Constituição Federal de 1988, constando como
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órgão de segurança que tem como finalidade o policiamento ostensivo e o

controle da ordem pública.

Por confiar na experiência militar, no devotamento à disciplina e à

ordem, tenho certeza de que, no seio da Polícia Militar do Distrito Federal,

não surgirão ambições ou reações que possam comprometer a garantia dos

direitos das instituições públicas. Em um de seus mais belos pensamentos,

Shakespeare, quando se refere ao sentimento de honra, assim se expressa;

"A dignidade não consiste em receber honrarias, mas, sim, em merecê-las".

Portanto, nesta significativa data, curvo-me perante o altar dos

bravos homens e mulheres que fizeram, cada um à sua maneira, com que a

corporação permanecesse nas páginas de nossa história como uma

instituição que se firmou definitivamente indispensável no campo em que

atua, uma vez que é no ativlsmo que sua génese militar, sacramentada nas

leis e nos regulamentos castrenses, alicerça a eficiência de seu trabalho.

Trabalho este que, hoje, está voltado para o policiamento ostensivo e

comunitário, buscando a manutenção da ordem e a segurança dos cidadãos

brasilienses, mesmo com as dificuldades oriundas da falta de recursos

humanos e materiais para a execução de sua missão.

Vivemos um momento de grandes transformações, em que não

se toleram, em nenhuma parte do mundo, a arbitrariedade, os abusos ou

qualquer outra forma de discriminação.

Como a Polícia Militar do Distrito Federal se encaixa nos

parâmetros da polícia do futuro, é necessário que o Executivo e o Legislativo

se unam em um só corpo para a defesa da valorização do policial militar, em
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sua plenitude, o que muito beneficiará o povo, nosso patrão, razão de nossa

existência.

De uma coisa não tenho dúvida: nossa briosa Polícia Militar não

mede esforços para garantir a qualidade de vida dos brasilienses, mesmo

pondo em risco a própria vida.

A Polícia Militar, corporação honrosa, merece muitas sessões

solenes, mas, mais do que sessões solenes, necessita que atitudes eficazes

sejam tomadas, no Executivo e no Legislativo, em favor da corporação.

Com certeza, o Exmo. Sr, Deputado Cabo Patrício e eu,

Deputado Aylton Gomes, temos um compromisso com a instituição, cujas

reivindicações serão levadas ao Secretário, ao comando, mas, acima de

tudo, ao Governador.

O Governador nos reafirmou o compromisso que tem com a

corporação. Iniciamos uma série de negociações de forma inteligente,

correia e coerente - pois há muito andávamos na contramão -, com o aval

do Governador, com a palavra do Executivo. Iniciaram-se as negociações a

fim de que se concretize o tão sonhado plano de cargos e salários, a

supressão dos níveis.

Orgulho-me de termos enviado esses requerimentos ao

Governador e, informalmente, termos pleiteado tudo isso. Essas conquistas

foram anunciadas, hoje, em praça pública, com a presença do Deputado

Cabo Patrício, que muito lutou, e luta, por essa corporação, pelos bombeiros

e pela comunidade.
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O sonho da vila militar, o sonho habitacional está próximo de

realizar-se na sua plenitude. O trabalho se inicia com o compromisso do

Governo, por meio de uma articulação que realizamos nesta Casa. Garanto

que o Governo tem um compromisso conosco, pois o Governador assim

prometeu.

Está na hora de darmos as mãos, de pensarmos no futuro, de

agirmos com coerência, sabedoria e discernimento para que os benefícios

necessários, com que tanto sonhamos, tornem-se realidade nesta gestão.

Não abaixaremos nossas cabeças. Iremos firmes para essa luta.

Eu e o Deputado Cabo Patrício contamos com a participação, a honradez e

a compreensão de todos nos momentos difíceis, para que possamos

transpor as barreiras. Entretanto, com o compromisso do Governador, com a

sensibilidade às causas humanas que o comandante desta corporação

possui, com os esforços do nosso General e do Secretário de Segurança,

com a nossa Defesa Civil, aliados ao Corpo de Bombeiros e a todos que

queiram somar esforços para melhorar e humanizar esta Casa, com certeza,

venceremos as dificuldades.

Agradeço a Deus e fico muito honrado por usar esta tribuna para

falar o nome da Polícia Militar. Que todos aqui presentes, bem como seus

familiares, sintam-se honrados por vestirem essa camisa, por fazerem parte

dessa Força. Muitas melhorias ainda são necessárias, não tenham dúvida

disso, e muitas conquistas ainda virão. Acredito que vocês confiaram o

mandato a estes dois Parlamentares para que não descansemos na luta em

defesa dessa corporação.
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Ponho-mo inteiramente à disposição de todos, como aliado

dessa autoridade, o Exmo. Deputado Cabo Patrício, para que possamos,

juntos, buscar os recursos necessários e já prometidos em campanha pelo

nosso Governador, que, acredito, honrará sua palavra. Esta é a nossa vez,

está na hora!

Que Deus nos ilumine. Sintam-se parabenizados pelo aniversário

dessa honrosa e brilhante corporação. Que Deus abençoe a todos.

(Palmas.)

(Assume a Presidência o Deputado Aylton Gomes.)

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - É uma alegria

termos, nesta sessão, a presença do nosso nobre colega Deputado

Berinaldo Pontes, que muito nos honra com sua presença.

Nesta oportunidade, solicito que todos fiquem de pé para

ouvirmos a canção da Polícia Militar do Distrito Federal, executada pelo

quarteto da Banda da Polícia Militar.

(Execução do Hino da Polícia Militar.)

(Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO AYLTON GOMES) - É bonito e nos

emociona. Com certeza, é um sentimento verdadeiro. É uma corporação

brilhante. Repetiremos essa homenagem inúmeras vezes.

Vamos às conquistas, companheiros. Está na nossa hora!

O Governador tem um compromisso conosco, e temos de buscar

os nossos objetivos. S.Exa. não falhará conosco, haja vista um compromisso

de honra.
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Agradeço as presenças das seguintes autoridades presentes: o

Exmo. Sr. Presidente da Comissão de Segurança, Deputado Cabo Patrício;

o Sr. Secretário de Segurança Pública do Distrito Federal, General Cândido

Vargas Freire; o Sr. Comandante da Polícia Militar do Distrito Federal,

Coronel António José Serra Freixo; o Sr. Subsecretário da Defesa Civil,

Coronel Luiz Carlos Ribeiro da Silva; todas as autoridades que por aqui

passaram, todos os oficiais, praças, enfim, combatentes e guerreiros da

Polícia Militar do DF que representam toda essa corporação, familiares,

servidores desta Casa, representantes da imprensa, do gabinete, que

honraram a Câmara Legislativa com suas presenças.

Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a sessão.

(Levanta-se a sessão às 16h36min.)


